

La prensa periódica únicamente es constructiva cuando esgrime como armas la verdad, la franqueza, el desinterés y la rectitud y persigue como meta el bien público.—

# EL BIEN PUBLICO

La grandeza de un pueblo se mide por la pujanza de la iniciativa privada y el afán de superación de sus hijos. Un ejemplo elocuente lo constituye la colosal democracia norteamericana.

Organo Nacional Independiente

Información.

Comentarios.

Cultura.

Variedades.

Director y Administrador: Abogado JESUS E. ALVARADO LOZANO

ANO II

Serie 21

— COMAYAGUA, D. D., Honduras, Centro América, 5 de Diciembre de 1946 —

Serie 21

Núm. 87

AHORA

## El Gobierno del Gral. Carias y Su Visionario Empeño por dar a conocer los Recursos del Pais en el Exterior

Es hasta ahora durante la Administración del Gral. Carias que un visionario empeño por dar a conocer los recursos y posibilidades del país tiene lugar. Mas antes únicamente conocimos los desmayados esfuerzos de un gobierno de una época ya empañada en que alguien de mirada de vasta lejanía contrató los servicios del apóstol Martí para que más por carino a esta tierra que por remuneración de un mísero cóbico emolumento, que aún así no pudo pagarse sino por contados meses, empleara sus extraordinarias capacidades literarias y el precioso ambiente de su prestantísima personalidad, en suelo yanqui, para hacer llegar al conocimiento de su pueblo y capital, el acierto de que esta bella parcela del Istmo Centroamericano, es tierra del oro y del talento cuna y un campo propicio que se abre las inversiones del dólar, con perspectivas verdaderamente halagüeñas—Esas piezas de propaganda del maestro Martí son documentos para soñados, en los que campea al par que una brillante dicción, un conocimiento pormenorizado de nuestro territorio en sus aspectos histórico, geográfico, cultural y político, exteriorizándose el afecto y simpatía que profesó a nuestra heredad. Es fruto de estos esfuerzos el establecimiento de la importante Compañía Aguan Valle Company en la zona costera de la República.

Casi a diario la prensa de la capital reporta la venida de peregrinos y célebres de sabios invitados por el Gobierno actual, con miras muy honestas y oportunas de que se nos trate y conozca, y enjuiciándonos así a la luz de las realidades retiramos el beneficio hermoso de la cabal comprensión, estrecha camaradería y cooperación entre pueblos, q' sólo genera la aproximación y el intercambio internacionales. Está en la mente y en el corazón del mandatario la convicción de que nuestra Honduras debe dejar de ser un país cerrado por murallas medioevales al conocimiento y comercio del mundo, y allá va abriendo por todos los medios a su alcance, sin mirar gastos ni tener en cuenta consejos de retardatarios e ignorantes.

Al mismo tiempo el Gobierno se hace representar en todos los eventos mundiales de actualidad en la era post-guerrica que vivi-

mos, en forma honorable, decente y a la altura.

Al momento una Embajada Cultural de la nación ha visitado la ciudad norteamericana de Nueva Orleans. Ha desfilado ahí en forma impresionante nuestra Literatura Nacional, Arte Precolombino, Arte Colonial, y Arte Contemporáneo. Párrafos sobresalientes del Mensaje de Amistad a Nueva Orleans son los siguientes: "La presencia de una Embajada Cultural Hondureña en Nueva Orleans es testimonio de amistad de Honduras hacia esta hospitalaria ciudad norteamericana. Es un cordial apretón de manos, un signo de acercamiento y comprensión. Es la sencilla exteriorización del afecto de un país modesto a una ciudad que ha sabido caracterizarse por su buena voluntad hacia América Latina. No es un alarde del progreso hondureño en los vastos campos de la cultura. Es, por el contrario, demostración de un anhelo de mejoramiento. Hace algunos meses, el Alcalde de Nueva Orleans visitó la ciudad de Tegucigalpa, capital de la República de Honduras, en viaje de buena voluntad. La presencia de la Embajada Cultural Hondureña corresponde a la cortesía de aquella amistosa visita, y tiene el patrocinio de la Secretaría de Educación Pública de Honduras. El Coronel De Lesseps S. Morrison llevó a Honduras un mensaje de fraternidad y acercamiento. Ahora, la Embajada Cultural Hondureña le trae un signo de agradecimiento y la expresión de su más viva simpatía a Nueva Orleans. Es la vibración hondureña a través de más de una centuria, en las bellas inquietudes del espíritu. El pasado y el presente. La evolución de la cultura de un país que tiene fija su mirada en el porvenir y se ve impulsado por las más justas ansias de superación. No es un alarde fatuo, conviene repetir. Es la expresión sencilla y sincera de una sencilla y modesta nación. Es una mano que se extiende, afectuosa y cordial, prodigando amistad a un pueblo labriero y digno como es el pueblo de Nueva Orleans."

He aquí la obra de la Dictadura, para hablar en términos de la oposición. De la Dictadura q' ha hecho lo que no hicieron cuarenta gobiernos liberales juntos.

Al mismo tiempo el Gobierno se hace representar en todos los eventos mundiales de actualidad en la era post-guerrica que vivi-

## Ama la Paz

Al Niño Hondureño

Ama la Paz, niño hondureño, ama la Paz, fuente dulce, clara y pura que ha de manar por siempre el torrente impetuoso e inagotable de las glorias futuras que esperan a la Patria, mañana cuando tú hayas llegado a ser el perfecto ciudadano que aprendió a iluminar los cauces que la llevarán a los campos floridos del prestigio. Alcanzaste la dicha feliz, de venir a la vida en los últimos años, sin palpar el desastre doloroso de nuestras guerras internas que desde hace más de diez años, hacia atrás, ensombrecieron y mancharon el libro sagrado de nuestra Historia, impidiéndole el paso triunfal al progreso en sus múltiples manifestaciones de confraternidad, acercamiento, civismo, cultura, civilización.

Vinistes a la vida cuando en el hermoso cielo azul de Honduras fulgura sin ocaso el sol espléndido de la PAZ que calienta y alumbra con luces de amor y de ideales sanos nuestro anhelo profun-

do por una Patria floreciente y honorable.

Llegaste cuando el rosal frondoso de la PAZ está mostrando en nuestro suelo el reventar triunfante de sus hermosas rosas blancas, cultivado con acierto por mentes luminosas, sostenido por la fuerza moderada de manos muy honradas, cuidado con esmero por el tierno cariño de grandes corazones, y regado con primor con fecundo sudor de patriotismo.

¿Cómo no has de amar, pues, con tanta devoción, aquel sol y este rosal?

Ama la PAZ, niño hondureño, Y sea tu mente limpia y despejada, sea tu brazo fuerte y laborioso; sea tu corazón generoso y manso, y sea tu más grande aspiración: PAZ para el éxito de tus empresas. PAZ para la dicha de tus seres bien amados, PAZ para la gloria y el peregrino florecer de nuestra Honduras.

J. Adán Suzzo

Etapas del momento

## La Misión Histórica del Gobernante

Por Francisco Lagos h.

Cada hombre, dice José Ortega y Gasset, trae una misión de claridad, misión que viene como faro de orientación a la humanidad. Se refiere la reciente opinión y para objetizar el verdadero concepto anterior, a que, en cada época, en cada siglo y obedeciendo tal vez a inexcrutables leyes del destino, surgen hombres en cuyas visiones parece revolotear el ave milagrosa de la redención como portavoz de raros designios de los pueblos. Así vemos a través de la historia, pero de la historia escrita a base de conciencia y sincera imparcialidad: exposiciones en los que campea de cuerpo entero la justicia y amplio miraje en el delineamiento de las actuaciones de los hombres que con tal carácter se enjuician; hechos memorables o desagradables, en resumen: historia que construya y que abra caminos de estudio y de investigación a las generaciones que prosigan en el devenir de los tiempos. . . .

Mucho podíamos hablar de hombres que han pasado por la vida con raro fulgor de eternidad, de luminosidad y ejemplares manifestaciones, tanto en las ideas que abren

to y serenidad, atributos que les permitieron que los concurrentes estuvieran pendientes de su palabra hasta terminar. Habló de los vestigios de Honduras; su pasado precolombino; sectores etnográficos con que cuenta el país; de Copán y Comayagua, dos auténticas reliquias del ayer y otras argumentaciones que trajeron esos momentos, gravitando todo, desde luego, sobre el tema en cuestión.

Después de dictar su alocución, pidió a la concurrencia le hicieran algunas preguntas, habiendo hecho la primera, contestado algunas, declarando en otras que no estaba en capacidad de resolverlas porque el seguía

estudiando y que necesitaba de algún tiempo para entrar a una solución en forma, ya que conforme juicio expresado por él no pretendía engañar a nadie.

Y ya para terminar, el Profesor Lagos h., por recomendación del Coronel Sanabria, agradeció al Dr. Paul Chirchof su atenta y cordial plática dada gentilmente a la ciudad de Comayagua, plática cultural y de inapreciable valor educacional que nuestra ciudad sabrá aprovechar dados los fines que la animan para bien de la patria y del conglomerado social.

Antes de cerrar esta sencilla crónica, queremos hacer dejar constancia que a la venida del Sr. Chirchof fue finamente atendido por el Coronel Sanabria, en su carácter de Gobernador Político y hombre amante de eventos de tal naturaleza.

derroteros de luz, como también en la dura y caldeada tierra donde se deposita la preciosa simiente del pan.

Honduras, no obstante ser un ligero punto geográfico en la cadena continental de naciones y no tener la trascendencia histórica, social o cultural de otros países de más avanzada en distintos ordenes del adelanto humano, constituye un factor visible que principia a tomarse en cuenta dentro la convivencia y franca camaradería de los países de América. Y esa amplia deferencia dada a nuestra patria por sus hermanas, no es una galantería como los adversarios puedan creer: es en honor a la verdad y acorde con la época actual a la visión magnánima, de estadista y hombre de excepcionales atributos que caracterizan a nuestro eximio y perinculto gobernante Dr. y Gral. Tiburcio Carias Andino; soldado valiente en las lides épicas en defensa de los sagrados deberes ciudadanos, buen padre y leal servidor de la Patria. Con esa trilogía cívica es suficiente para inscribirlo solemnemente en el libro de los varones ilustres con resplandor de gloria y no poca admiración de apóstol. El pueblo de Honduras sin distinción de colores, prejuicios o clases sociales, ve en el mandatario a un protector y fiel defensor de las garantías de que actualmente goza la nación. Crédito exterior e interior como en ningún periodo ha tenido tanta resonancia; correcta y sana administración pública; caminos y protección a la escuela, y en fin, ha hecho una patriótica labor que con pocos gobernantes podrá compararse en el correr de los años que vienen. . . .

Cada hombre trae una misión de claridad, repetimos, al decir del eminente hombre de ciencia español Ortega y Gasset, y agregamos: en Honduras esa soberbia y sabia expresión tiene elocuente confirmación en el nombre de esa figura prestigiosa que se llama Tiburcio Carias Andino; el hombre que ha llenado envidiable misión de insigne gobernante. . . . !

## NUESTRAS Sociales

En las primeras horas de la noche del viernes anterior dejó de existir en este Distrito Departamental la distinguida matrona doña Pura Valle v. de Aguiluz, madre de una numerosa familia que goza de muchos merecimientos en nuestra sociedad, donde su fallecimiento es generalmente sentido.

El treinta del mes recién pasado el estimable hogar del caballero comerciante don Mauricio Gun y su gentil señora doña María, se vio colmado con la visita de la cigüeña que les regaló con el presente de una linda niñita que llevará por nombre Ana.

A propósito de un cumplido en nuestra presente sección y en ediciones anteriores, el Dr. don Fernando P. Cevallos, que entiende de ajietros sociales, cuando los más marchan muy atrasados, nos ha enviado la siguiente escueta: Comayagua, 29 de Nov. de 1946. El Bien Público. Ciudad. Estimado Dr. y amigo: Estoy altamente agradecido por su fina atención de darme su condolencia en su periódico, con motivo de mi enfermedad, de la que ya sigo bien y listo para seguir "cuenteando". Saludóle. Fernando P. Cevallos. Tras una larga temporada de

recuerdo por la capital en la noche de muy queridas relaciones familiares ha regresado a este Distrito la culta señora doña Carmencita de Valle Turcios, en unión de sus chiquitines.

Se ha reintegrado a su hogar en esta ciudad después de varias semanas de ausencia por tierras de Francisco Morazan la joven y simpática señora doña Gerardina de Pereira, acompañada de su lindo babecito José Manuel.

El veintiséis recién pasado estuvo de místicas y dulces el hermoso niño Paquito Lagos del hogar del Poeta y compañero de labores don Francisco Lagos y su joven y apreciable señora doña Gloria.

Muy gozotizado se encuentra el matrimonio que en esta ciudad forman el apreciable caballero don Manuel Pon y su hermosa señora doña Chaba, por el feliz advenimiento de un nuevo vástago que llevará por nombre José Gustavo.

El veintisiete del mes anterior estuvo arribando a su primera florida primavera el agraciado niño José Humberto Castellanos hijo del Prof. don Humberto Castellanos y su simpática señora Honorina.

## Se Llena una Necesidad Imperiosa

La Gobernación Política a cargo del bien intencionado caballero Cnel. don Gregorio F. Sanabria, ha procedido ya a hacer la conexión de los servicios sanitarios del Presidio de esta cabecera con el alcantarillado básico. Como muchas veces hemos tenido ocasión de apuntarlo, este era un paso de imperiosa necesidad, ya que logrado se elimina el principal foco de infección de la ciudad y se da un golpe de muerte a los campos de desarrollo y

multiplicación del zancudo, pues las aguas que salían del Centro, se detenían y formaban una especie de inólte en sus adyacencias, que ahora desaparecerá. El señor Presidente de la República Gral. Carias, ha suministrado la tubería y ha comprado una casa y solar contiguo al Presidio con el propósito de ampliarle y mejorar sus condiciones. Nuestra enhorabuena para los empleados comprensivos y laboriosos.

## ¡Ultima Berbena de la TEMPORADA!

Excito a todo el pueblo Comayagüense y aldeas concurran a esta Berbena que se da a beneficio de la celebración de "La Virgen de La Caridad" en el Salón de los grandes éxitos de Quique Kurwahn, el sábado próximo 7 de los corrientes, de la 9 de la noche en adelante.

Ramón Andara h.—Mayordomo

## Importante Plática del

Antropólogo Dr. Paul Chirchof

El sábado de la semana pasada dió una importante plática en la sala de Recepciones del Instituto Normal "León Alvarado" el Dr. Paul Chirchof, versando tan trascendental aspecto cultural sobre la Antropología en general, su importancia e iniciación sobre esa rama de la Arqueología y cuyos esfuerzos de introducir tal disciplina mental en los centros de educación constituyen un derrotero prometedor para el porvenir de la patria, gracias al patrocinio evidente de nuestro Mandatario Gral. Carias.

La plática fué dada a las

8 de la noche habiendo sido presentada el Dr. Paul Chirchof a la concurrencia que fue selecta y distinguida por el Sr. Gobernador Político, Cnel. don Gregorio F. Sanabria, fundador del Museo de Arqueología de esta cabecera departamental.

Acto seguido el Dr. Paul Chirchof, tomó la palabra y con frase serena y reposada principió su plática, teniendo como tópico como antes dijimos: Nociones sobre Antropología, su importancia desde el punto de vista científico, social y cultural, tema que desarrolló aunque sencillamente, con mucha maestría, tac-

# La Paz Bendita ha Hecho Grande a Honduras

Los enemigos del Gral. Carias y del Gran Partido Nacional, no descansan noche y día por encontrar entre nosotros una oportunidad como filtrarse y así bajo la discordia o disociación, pero eso, no lo encontrarán por más que los alumbré de la lámpara de la insidia, porque todos los miembros de nuestro partido, desde el más chico hasta el más grande, está preparado moral, física e intelectual-mente, para repeler cualquier ataque de algún intruso que quiera romper las cadenas que ligan y cuidan la bendita paz de Honduras.

Entre nosotros no hay disparidad ninguna, todos caminamos hombro con hombro, siempre resueltos a defender al Gran Partido Nacional, valuarde de nuestra Patria y único partido político bien organizado por el que estamos dispuestos a vencer cualquier barrera por dispendiosa que parezca y así llegaremos hacia la victoria con la frente levantada y con el epinicio sublime y grandioso en nuestros labios.

La erosión del Partido Liberal, es enorme y los pocos gerifaltes que han quedado, ya se les ahogó el hueco de sus voces porque el descrédito y odio que hasta entre ellos mismos existe, es enormemente grande y difícil para que puedan reaccionar y reconquistar laureles que sus antepasados tuvieron.

Al frente de nuestro invicto Partido Nacional, está Tiburcio Carias Andino, hombre grande que ha hecho de nuestra Patria, una casa bien construida en la q' ha colocado aquella frase histórica que dice: "Con Este Signo Vencerás" y el signo que nuestro querido mandatario ha buscado, es la comprensión que existe entre la mayoría de la familia hondureña para que viva bajo el techo de nuestra gran casa, está adornada con el grandioso y simbólico escudo de La Paz.

Si Honduras es grande, se debe únicamente al General Carias y a sus grandes colaboradores, que no ponen la menor dificultad en el plan de progreso en todos los ramos que nuestro Jefe se ha trazado, y así poder llevar por el camino limpio a este solar que nos dejaron nuestros mayores y al que estamos dispuestos a defender.

Decíamos que los enemigos políticos, no descansan por demoler la obra grandiosa que tenemos, eso es muy cierto, pues hay corazones entecos que sin importarnos nada, son capaces de llevar por un interés personal a nuestros hermanos a las antiguas montoneras; pero esos canturriadores y agalludos que se quedan tras la barrera, no serán seguidos por los hondureños sanos que tienen sus intereses propios que cuidar porque conocen bien sus vueltas y porque saben positivamente que no desean el bien para Honduras.

La pasión política ha hipertrofiado de la cabeza a ciertos colorados y los ha convertido en una gran hojarasca para que lancen al viento bruscos pensamientos que van adornados con denuestos inmorales, sin importarnos que sus ofensas nadie las toma en cuenta sino que lo que hacen es ridiculizarse ellos mismos.

Nuestro Partido Nacional, jamás lo hollarán los enemigos por las razones siguientes: Primero porque somos fuertes; Segundo porque todos nos comprendemos y Ter-

cer, porque somos el ochenta por ciento de los hondureños que cuidamos ese color Azul y Blanco que nunca nos dejaríamos arrebatar ya que conocemos bien que los malos hijos, siempre tienen apego a lo malo y que si algún día llegara n al poder los colorados, terminariamos como ellos mismo-lo han manifestado, en algún holocausto, bien el temible saturnismo de sus armas, o guindaditos de los cantados y perfumados pinares de Honduras.

¡Qué horror y espanto causaría al mundo, si pusieran en práctica los nerones hondureños lo que tienen preparado para los cachurecos-como dicen-si algun día llegarán al poder!

Pueblo Nacionalista, permaneced siempre alerta, y no permitáis la infiltración de las ideas perversas de los enemigos, pues hoy se valen de todas las artimañas, arma con la que nunca vencerán y mucho menos sorprendernos en cambio, nosotros siempre disciplinados como hemos sido, siempre venceremos para hacer más grande a nuestra amada Honduras.

Comayagua, D. D., Nov. de 1946.

Manuel F. Lagos.

**SANTOS SOTO Sucesores**  
 Casa Estable 1878  
 EXPORTADORES IMPORTADORES COMISIONISTAS  
 Tegucigalpa, D. C. Honduras, Centro América  
 TELEFONO: ALMACEN y TIENDA: 13-61

Distribuidores exclusivos de:  
**BRILLANTINA KABUL.**—Sin ser tintura, las canas y la capa desaparecen como por encanto.  
**HELENA RUBINSTEIN.**— Toda mujer a cualquier edad se verá joven si usa los productos de la mundialmente conocida HELENA RUBINSTEIN.  
**R. V. LISTER.**—El sustituto de vidrios. R. V. LISTER, tiene 36" de ancho.  
**TRAPICHES MONITOR.**—Son los que mejor resultado han dado para moler caña dura tropical.  
**CANUTEROS Y LAPICEROS SHEAFERS.**— TRIUNFO. — TUCKAWAY.  
**MAQUINAS OSTER.**—Prefera la PRESIDENTE, es la mejor para cortar el pelo.

**Santos Soto Sucesores**  
 comerciantes netamente hondureños  
 Mayoristas y Detallistas

**Saleh Kattan**  
 COMPRA PRODUCTOS AL POR MAYOR  
 Comayagua, Honduras, C. A.

**Farmacia "San Alfonso S. A."**  
 Se ofrece a su numerosa y estimable clientela en su nuevo Local, Oeste del parque "León Alvarado". Renovación constante de medicinas, Vacunas y productos Opoterapicos en Refrigeración.—Regente Dr. Julio Hernández López.

**Pulpería Bien Surtida y Variada**  
 Productos frescos, sanos y cómodos  
**La VIRGEN**  
 Local contiguo a la Farmacia Cruz Roja,  
 DONDE ESTUVO EL NEGOCIO DE LAS SEÑORITAS AGUILUZ

**Alberto Quan**  
 Mercaderías en general  
 La Tienda del pueblo y el pueblo no se equivoca.  
 Dirección: Esquina del Mercado.

Subscribase a 'El Bien Público', El Bien de Todos

**MAURICIO GUN**  
 Acaba de Recibir Plumas Mágicas  
 y un extenso surtido  
 de mercaderías inagotables de los Estados Unidos  
 visítelo y se convencerá

**TALLER de CARPINTERIA de BRIDEL Guevara**  
 Esmerada atención — Garantía y cumplimiento en el trabajo que se solicite  
 En la cuadra del Club de Leones

**: Angel M. Campos :**  
 ESCULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO  
 Hace cualquier imagen en escultura, retoca y repara. Trabajo esmerado, puntualidad y gusto artístico. Como Maestro de Capilla con 26 años de práctica en la Catedral de Comayagua, con obras sagradas autorizadas.  
 Trabajos nitidos fotográficos al gusto del cliente. Precios convencionales. Comayagua, costado Sur de la Caza Real.

**José GROSS e Hijos.**  
 Mercaderías en General  
 Surtido de medicinas. Precios módicos.  
 Fina atención para los clientes  
 Siguatepeque Honduras, C. A.

**AVISO**  
 Yo Ercilia Banegas de Hernández.  
 Al público, en general, hago saber: que los bienes que a continuación se detallan, se encuentran en litigio en el Juzgado de Letras Departamental de esta ciudad, por lo que, quien los compre a Aristides Hernández h., el cual se quiere hacer aparecer como dueño de los mismos, sin serlo, pues son exclusivamente míos, compra un pleito asegurado; dichos bienes son los siguientes:  
 a) UNA CASA que está situada en el pueblo de Jesús de Otoro, Dpto. de Intibucá, legada por Hernández a Ma. Marcos Urquía de Marcala, en testamento; b) una casa de adobe y techo de teja, situada en el centro y extremo Oriental de la Plaza Nueva de Siguatepeque; c) un potrero de pasto natural, de seis manzanas de extensión, situado al otro lado del río "Huique", en "Los Alcaravanes", Siguatepeque d) otro potrero de pasto natural de dos a tres manzanas de extensión, situado también al otro lado del río "Huique", y diez bestias mulares: una finca de café, en la Sección de Marcala, departamento de La Paz, y su casa de habitación; y e) un potrero, también en Marcala, de la extensión y límites que en la respectiva escritura pública se indica, y cualesquiera otros de los bienes de que apareciere dueño en dicha Sección de Marcala.

Comayagua, D. D., 21 de noviembre de 1946.  
 N. 21-28-D. 5

**Fernando P. Cevallos**  
 ABOGADO Y NOTARIO  
 Atiende asuntos civiles y criminales; cartula activamente.  
 Comayagua, D.D.-Hond., C.A.

**HERIBERTO BUEZO V.**  
 P. M. y Contador Público  
 Se hace cargo de organizar y llevar toda clase de Contabilidades, así como también representar agencias.

**ASTRERIA LA ELEGANCIA DE LEONCIO MEDINA**  
 Modernos estilos de corte. Rapidez, esmero, buenas medidas y precios corrientes.  
 Dirección: Esquina opuesta a la Comandancia de Armas Comayagua Honduras

**Hotel JERUSALEM**  
 con magnífico edificio

Alimentación al gusto del cliente. — Precios baratos.  
 Propietaria, Regina Hasbun

Dr. Arnaldo Vasconcelos  
 Abogado y Notario  
 Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión Siguatepeque, D. L.—

**PLUTARCO E. CASTELLANOS**  
 MÉDICO Y CIRUJANO  
 Comayagua, D.D., Hond., C.A.

**La Nueva Tienda de Manuel PON**  
 Está nuevamente a la orden del culto público, con nuevo surtido completo.

**Haga SUS COMPRAS EN LA TIENDA DE Eva de Molina**  
 TODA CLASE DE OPERACIONES COMERCIALES

## Protesta y Adhesión

Nosotros, Ramón Barahona, Casto Barahona y Arturo Hernández B., mayores de edad, labradores y vecinos del Municipio de San José del Potrero, de este Departamento, por la presente declaramos: que hemos pertenecido al llamado Partido Liberal, por una equivocación en la creencia de que cumplía con los postulados más sanos y que su meta era el bien de la nación en sus más amplios conceptos; pero desengañados de su completo fracaso porque los hombres que lo integran en ninguna forma han cumplido sus promesas y si, con sus torpes procedimientos han aniquilado al país cuando por desgracia tuvieron en sus manos las riendas del poder público; y considerando que

ha tocado al glorioso Partido Nacional bajo la Jefatura del Padre de la Paz de Honduras el Dr. y Gral. don Tiburcio Carías Andino la reorganización completa de nuestros destinos y encauzamiento de una era de trabajo y de efectivas garantías para todos los componentes sociales, entre los cuales figuramos los campesinos, protegiéndonos en nuestras humildes y honradas actividades y dándonos además instrucción para las clases de adultos analfabetas; en forma espontánea y categórica, formulamos nuestra protesta del bando a que antes hemos pertenecido y nos declaramos partidarios entusiastas de la obra del Gobierno y del Partido Nacional a cuyas filas decidimos ingresar, pensando

## Impresiones Distintas

Tegucigalpa, Nov. de 1946.— La Delegación de Honduras a la Toma de Posesión a la presidencia por el Lic. Alemán fue finalmente agasajada ayer en recepción especial que le ofrecieron los señores Ministro de la Defensa y el de RR. EE. de la República Mexicana. La Delegación coronó las tumbas de los próceres de la Independencia y ha sido calurosamente acogida por la prensa y público en general.—Errédeme.

do siempre en que la rectificación no llega tarde y que aportaremos nuestro humilde grano de arena en la prosecución [de postulados de esta meritísima agrupación política.

En fe de lo expuesto, firmamos con testigos, en Comayagua, D. D., a veinticinco de Noviembre de mil novecientos cuarenta y seis.—(firmas).—Ramón Barahona.—Casto Barahona.—Arturo Hernández B.—Testigos: D. A. Gutiérrez.—Juan D. Bejarano.

Es copia fiel

Comayagua, D. D., 27 de Noviembre de 1946.

Armando Barales C. Srio. del Comité Deptal. Nacionalista Vº. Bº.

José R. López Prete. del Comité Deptal. Nac.

ALMANAQUE

JUEVES

5

Diciembre San Sabas

Luna Llena día 8

San Sebastián Lempira, Nov. de 1946.— Por unanimidad de votos salió triunfante la fórmula para Autoridades Locales lanzada por el Nacionalismo de este lugar q' representa la casi totalidad de sus habitantes a la cabeza de la planilla y como Alcalde Municipal entrante figura el ciudadano Dn. Venancio R. Mejía. Afte.—Corresponsal.

Siaguatopeque, Nov. de 1946.— Ciertas profesoras que trabajan en ésta, son tan orgullosas que ya ni hablan, y no tienen en que fundar el orgullo, pues son tan atrozadas que no pudiendo hacer sus recibos de sueldo de su venación, los mandaron hacer, en maestros empíricos no es extraño, pero en titulados sí.—Corresponsal.

La Esperanza, Nov. de 1946.— En elecciones autoridades Locales este Departamento practicado domingo anterior resultaron triunfantes planillas aprobadas por Comité Departamental Nacionalista. En mayor de los pueblos, por unanimidad. Cuando el pueblo ve ventajas de la paz y beneficios de un gobierno de orden y justicia; el torado corresponde a la ideología del Partido que gobierna. Corresponsal.

Lauterique, Nov. de 1946.— Domingo pasado verificóse elecciones autoridades Locales obteniendo triunfo nuestra fórmula nacionalista, así: Alcalde don José Santos Bonilla, Regidor 1º don Benigno Amaya, Regidor 2º don José Luis Bonilla, Síndico don Juan Ramón Gómez. Todos sin veda y a voluntad del electorado, porque aman la paz. Esto demuestra lealtad a nuestro gobernante.

Emilio Núñez G. Presidente Sub-Comité Nac.

Villa San Antonio, Nov de 1946. Ayer a las siete p. m. principió desatar en este pueblo una fuerte tempestad con ciclón, terminándose hoy a las seis de la mañana. Este vecindario encuéntrase alarmadísimo, porque los frijolares q' están aporreados se han arruinado por invierno. Para los maticiales y algunas milpas jilote gordo, está magnífico.—Corresponsal.

(Pasa a la 4a. pág.)

## Excentricidades

Pretender encontrar una luciérnaga de luz en quien nació como apunta Gayo: con los esquineros haciendo ángulo obtuso.....

No divertirse sabiendo que aquel que está manejando la ventricología, por cierto en forma muy "sonadamente es c a n d a l o s a", está en la creencia para él muy estratégica, de que nadie conoce sus "escondidos maquiavelismos", sin importarle la causa para otros muy querida.....

Freud puesto en duda cuando las conclusiones de su extraordinario saber se ven confirmadas a diario en nuestras sociedades: aquí un pobre hombre que no retira de su retina el horrible espectro de que alguien lo espía para degollarlo, y de verdad no lo alzan a ver ni las aves de rapiña, allá, un enclenque al que se le ha metido en el magín que tiene gran popu-

laridad, y de verdad no lo siguen ni los camareros; y acullá, un valientón que cree entre ceja y ceja que sus posturas de gallina le pesan más que las de Montgomery y Timochencho, y en la práctica, es lo cierto que no bien se levanta una atómica de aquellas de olor a trinchera y sabor de cacho la señora aquella de quien diz que no hay inalámbrica que vibre más, y tiémbola como un pollo a la vista del milano.....

Las muchachitas enojándose porque se les dice la mentira de que les gusta que el galán les saque los camarones.....

Que topen esta publicación los Nacionalistas que usan medias tintas y los "Jefes" que a media noche juegan casino entre reinas, peones, etc. rojos.....

León SEUS

## MARK TWAIN y La Araña

Mark Twain, [el célebre humorista yanqui, era en los comienzos de su carrera literaria redactor de una Revista del Estado de Missouri.

Un día, cierto suscriptor supersticioso le escribió diciéndole que había encontrado una araña en la Revista: que si esto era buena o mala suerte. Mark Twain le con-

testó de la siguiente manera.

"Estimado suscriptor: El hallar una araña en la Revista no es señal ni de buena ni de mala suerte. La araña lo que hacía era registrar la Revista para ver qué comerciante no está anunciado y poder ir a su tienda a tejer allí su telarucha sin que nadie la perturbe".

## AVISOS

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento HACE SABER: que en resolución emitida por el indicado Juzgado el día de hoy, fueron de-

clarados herederos ab-intestato de su difunto padre legítimo Pascual Martínez, los señores Magdalena Paulino y Cecilio Martínez y los menores de edad María de los Santos Nicolsona, Virgilio, Paula, Agustín y Catalina Martínez, estos últimos representados por su madre legítima Luparia Mejía viuda de Martínez y les dió la posesión efectiva de dicha herencia sin perjuicio de tercero de igual o mejor derecho y de la porción conyugal que le corresponde a la cónyuge sobreviviente.—Arto. 1043 del Cod. de Procedimientos. Comayagua, D. D., 18 de Noviembre de 1946.—

J. V. Mejía F. Srio.

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución emitida por el indicado Juzgado con fecha de ayer, fué declarada heredera testamentaria del señor Calos López Morales, difunto, la señora Dolores López de Chicas, vecino del Distrito Local de Siaguatopeque, dándosele la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Art. 1043 del Código de Procedimientos.

Representó a la peticionaria con poder especial el Licenciado don Amado Valle Turcios.

Comayagua, D. D., 15 de noviembre de 1946.

J. V. Mejía F. Srio.

## HORAS DE LA BIBLIOTECA

"Salvador Aguirre"

De 10 y 30 a 12 m.

De 3 y 30 a 4 y 30 p. m.

La Dirección

## BANCO ATLANTIDA

LA CEIBA, HONDURAS

Sucursales:

Dirección

Tegucigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés, Tela

Cablegráfica: BANCATLAN

Admite depósitos a la vista y a plazos. Abre cuentas corrientes, vende cheques, letras de cambio y monedas extranjeras. Emite cartas de crédito, hace préstamos con garantía satisfactoria, abre cuentas de ahorro.—Hace toda clase de operaciones bancarias

CORRESPONSALES: en todas las poblaciones importantes de país y del extranjero.

## "Pensión Honduras"

Cuando Ud. visite a Comayagua, hospédese en la PENSION HONDURAS donde será finamente atendido por su propietario don Pedro Reyes Lara. Honradez, Prontitud y Esmero. Precios cómodos. Frente al Mercado del Distrito Comayagua, D. D., Hond. C. A.

## TIPOGRAFIA Comayagua

Se imprimen:

Desde una TARJETA de VISITA hasta PERIODICOS, LIBROS, REVISTAS, NOVENAS, ETC.

Se atienden órdenes por correo, telégrafo y teléfono

## César Quan & Cia.

COMAYAGUA. — HONDURAS. — C. A.

agencia de

## Gasolina y Gas

Acabamos de recibir mercaderías en surtido completo. Visítenos.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA.

## Farmacia Cruz Roja

Recetario completo y garantizado.—Precios módicos.—Surtido de medicinas —Venta al por mayor, buenas condiciones.—Surtido de productos finos de belleza: Señor, Señora, Señorita visitenos. Dr. Gustavo Boquin B., Sucesores, propietarios. Comayagua, D. C.—Honduras.

## Neuralgina

Con la palabra

todos designamos a la medicina que cura en pocos minutos los dolores de muelas, de oídos, dolores reumáticos, cólicos menstruales, corta los resfriados, combate eficazmente la gripe, alivia los estados nerviosos de la bebida alcohólica y sobre todo quita inmediatamente los insufribles

COLORES DE CABEZA

— CONTRA TODO DOLOR: NEURALGINA —

PRECIOS: 100 tabletas, L 2.50. — 1000 tabletas, L 22.50.

— Depósito General: FARMACIA REYES CARDOZA —

Comayagua, Distrito Central.

## LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

Institución caracterizada bajo la dependencia del Gobierno. Combinación de premios numerosa y de grandes oportunidades. Sorteos Ordinarios de

# 15.000 y extra 50.000

de

Fines de alta nobleza de corazón y posibilidad para el que favorece a los benéficos de hacerse rico de la noche a la mañana. Compre Billetes de la Lotería Nacional.

Agente en Comayagua: Don Ramón Andara h.

# Agradecidos Ser o No Ser

San Sebastián 20 de Noviembre de 1946.

Señor Director de "El Bien Público"

Comayagua, D. D.

Para que Ud. tenga la gentileza de darle publicidad en su prestigiado Semanario, transcribo la carta que literalmente dice: San Sebastián, 14 de Noviembre de 1946.

Sr. Presidente Constitucional de la República.

Dr. y Gral. don Tiburcio Carías A.

Casa Presidencial.

Muy estimado Señor Presidente.

Me es altamente satisfactorio, presentarle un atento y afectuoso saludo, augurando los mejores votos por que ha de encontrarse disfrutando de completa salud, y bienestar personal, para bien de nuestra querida patria.

En nombre y representación de la Honorable Corporación Municipal de este pueblo, tengo la honra de informar a Ud. que desde el mes de Mayo anterior, fué concluido el trabajo de la reparación de nuestro templo católico obra que fué patrocinada por la Municipalidad con la ayuda espontánea de este vecindario y el aporte valioso que dió Ud. y el Señor Ministro de la Guerra, Dr. Juan Manuel Gálvez.

La Municipalidad y el pueblo de San Sebastián en general están altamente agradecidos por el apoyo directo que tanto Ud. como el Sr. Ministro Dr. Gálvez prestó en la realización de obra que

era de urgente necesidad su reparación, y por mi humildad medio, hacen llegar a Ud. esas frases de agradecimiento, y abrigan la esperanza en que el Gobierno ha de prestar siempre su cooperación en todas aquellas obras que redundan en beneficio de la colectividad, ya que ha sido Ud. el único Mandatario que vela por los intereses y bienestar de la familia hondureña, haciendo caso omiso de las distrias y calumnias que los enemigos del progreso le hacen de manera injustificada.

Aprovecho así mismo esta oportunidad, para reiterar en nombre de la Municipalidad y en el propio, lealtad a su gobierno, a fin de poner nuestro pequeño pero sincero óbolo, en el sostenimiento de la paz, fruto bendito de la redención.

Con muestras de mi mayor respeto y consideración me es grato suscribirme del Sr. Presidente, como su atento y Servidor.

Gabriel Rivera  
Alcalde Municipal

## AVISOS

El infrascripto Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución emitida por el indicado Juzgado, el vintinueve del corriente mes, fué declarada heredera ab-intestato de su padre legítimo ya difunto Heliodoro o Diodoro Morales, la señora Patricia Morales, vecina del Municipio de Ajuterique de este departamento, dándosele la posesión efectiva de dicha herencia sin perjuicio de ter-

Estamos empeñados con todas nuestras fuerzas en una lucha gigantesca que requiere lealtad, amor y disciplina, el Partido Nacional actualmente en el poder y los hombres que lo integran han de ser decisivos en la grande y

ro de igual o mejor derecho. Artº 1043 del Cod. de Procs. Representó a la peticionaria, el Abogado don Servando Ulloa.-

Comayagua, D. D. 22 Noviembre de 1946.

J. V. Mejía F.  
Srio.

El infrascripto Secretario del Juzgado de Letras del departamento de Comayagua, hace saber: que en resolución emitida por el indicado Juzgado con fecha veinte de los corrientes, fueron declarados herederos testamentarios de su esposo y padre legítimo respectivamente don Tomás Romero P., ya difunto, los señores Eloisa Castillo viuda de Romero, los menores Amalia, Josefina y Víctor Romero Castillo, representados por la primera y al mayor de edad, Angel María Romero Castillo, todos vecinos de La Libertad de este departamento; y se les dió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Artº. 1043 del Cod. de Procedimientos.

Representó a los peticionarios, el Licenciado en Jurisprudencia, don Amado Valle Turcios.-

Comayagua, D. D. 26 de noviembre de 1946.

J. V. Mejía F.  
Srio.

## Largos años de servir al público Hondureño

Dan a TACA el privilegio de haber contribuido poderosamente al progreso general de este país.

Las rutas aéreas TACA abarcan numerosísimas poblaciones de Honduras, en el Norte, el Occidente, el Sur, el Oriente y el Centro de la República



"La Primera Línea Aérea de Honduras"

## Ya no SOPLA....!

Manolete está chocho; el zoquete está chiflado Manuel Efe, nunca encluta, el maestro está orate; por doquier ve'energúmenos, que le brindan con en vez de "ham & eggs", pan y queso y a-(zacate, don Memito está amnésico; ya está incapacita (nina!) tiene soemia cerebral; yo le aseguro jaque mate; (do en el charco de su delirio, boga en fétido petate; la calumnia es su brújula; su honradez ha naufragado.

Con su último arañazo, arañó la Lotería; y allí dejó las unas con sus neas groseras; pero como es crustáceo, las habrá de reponer.... En el Norte se ha exhibido, como ruin difamador; de un Partido que a la Patria, dale bulto y adula y gime, Manolete; afín! vas a perder...!

Distrito Central Nov. de 1946.

Errédeme.

en la tierra que el Gral. Carías ha hecho con sus hombres de paz, próspera, rica y feliz.

San Juan, La Paz, Nov. de 1946.

F. M. Bulnes H.

## Forjando Salud

Está reunido el Soberano Congreso Nacional. Pensamos que es una oportunidad que nuestro Distrito Departamental en buenas manos excitara el amor al propio lugar de abogados y hacendistas a fin de que hagan un estudio de las materias y márgenes que puedan ser objeto de una tributación justa y equánime destinada a la continuación del alcantallado de nuestra población. De este modo se podría elevar a la Cámara Legislativa una petición que estamos seguros que sería tomada en consideración, disponiéndose a plazo corto de los recursos para terminar una obra que es prenda de la mejoría notable de las condiciones sanitarias de nuestro Comayagua.

Luchemos con tesón y perseverancia en este sentido, seguros de que por este camino erigiremos el pedestal en que inevitablemente se asentará la Santa María de la Concepción del futuro, émula de Tegucigalpa y San Pedro Sula. Por el camino de la paz y la labor constante un porvenir es inmediato y espléndido. Breguemos con fé y buena voluntad por el engrandecimiento y prosperidad de esta ex-capital del país.

JUAN Pueblo.

## Tia CELESTINA en acción



Dicen los romanos: Nada hay más natural que las cosas se deshagan en la misma forma en que se hicieron. Y yo apretujándome la de llevar las trenzas, encuentro que tal verdad no lo es siempre. Los novios van al altar amándose y de esposos ante el Juez en demanda de divorcio, odiándose; la buena fama se labra a golpes constantes de hombría de bien y siguiendo un recorrido de honorabilidad, decencia y honestidad, toda una vida no es muchas veces suficiente para conseguirla, más el deshonor, con que facilidad es fardo que gravita inexorable sobre un hombre; y que decir de la adhesión y simpatía. Para Bernard Shaw se hace por miligramos y se pierde por libras. Si esto es así, quedemos con la Iglesia que muchas cosas las hace pero no las deshace; y éllo porque como dice el chusco de Juan Chapín, muchas veces cuando se hace, se rompe, y cuando se destruye ya no hay que romper.....

## Se está Exigiendo la Contribución de Escuelas

En bando reciente de la Jefatura de este Distrito se señalan los días del presente mes para cancelar la contribución de escuelas del corriente año bajo los apercibimientos legales en caso de no verificarlo. Se recuerda que tal obligación comprende no sólo a la clase capitalista, sino que a profesionales, empleados públicos, varones o mujeres, mayores de edad o de empresas particulares, los artesanos con taller o sin taller y los proletarios, labradores y jornaleros.

## Impresiones Distin....

(viene de la 3a. pág.)  
Villa San Antonio, Dic. de 1946.—Numerosas personas de estos pueblos saldrán domingo próximo para la ciudad de Comayagua, con motivo de la gran festividad de la Purísima Virgen de Concepción, pues según los programas que están circulando de los gremios, estará sumamente alegre. Estuvo celebrando ayer su onomástico en esta la apreciable Srita. Toribia Henríquez.

Corresponsal

El Norte, Dic. de 1946.—"El Amor de Martí a Honduras" y "La Odisea de Leoncio Prado", valiosas obras del distinguido historiador Licenciado Ernesto Alvarado García, que tuvo gentileza de enviarnos con especial dedicación, han producido en nuestro espíritu grata impresión con su interesante lectura. Infinitas gracias al generoso amigo por su estupendo regalo espiritual.

Corresponsal

Siguetepeque, Dic. de 1946.—En su residencia de esta ciudad rindió ayer la última jornada de su existencia don Moisés Duarte, elemento valioso, quien descomulgó con honradez por mucho tiempo la Receptoría de Rentas de Distrito Local, su desaparición hacia lo desconocido nos ha causado hondo sentimiento. Sinceramente deseámoles a sus familiares resignación.

Corresponsal

# Rafael Quan & Cia.

Mercaderías en general.

Tegucigalpa, D. C.

# King Bee

## Su Calidad Atestigua La Superioridad del TABACO

### Copaneco con que le elaboran

## Compre su cajetilla y

## busque los Cupones

## BANCO DE HONDURAS

Institución Netamente Nacional Establecida en Octubre de 1889.

Maneja cuentas de cheques, hace préstamos a plazos y en cuenta corriente. Efectúa cobros por cuenta de terceros y traslada fondos a las diferentes plazas de la República. Vende letras y transferencias cablegráficas sobre plazas de los Estados Unidos y Europa. Acepta depósitos de ahorro y a plazo. Custodia seguridades y otros valores y abre créditos para fines comerciales, agrícolas, industriales y para la construcción de casas baratas de habitación.

OFICINA principal: Tegucigalpa

Sucursal: San Pedro Sula

## Farmacia CENTRAL

DIRECCION: Calle del Comercio al par de Saleh Kattán  
LA FARMACIA DISTINGUIDA.—CON CLIENTELA

DISTINGUIDA